



**Si fuiste elegido** para participar como    
**funcionario de**  
**mesa directiva de casilla**  
pronto recibirás  
tu **carta**  
**notificación** 

este **5** de julio

## Pondrá PAN en Cecuco sus centros de votación

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

El Partido Acción Nacional (PAN) abrirá los centros de votación para los procesos internos en San Juan del Río en el Centro Cultural y de Convenciones (Cecuco); de acuerdo con Rosalba Ruiz Ramos, presidenta del consejo electoral, se espera la participación de mil 564 miembros activos y mil 200 adherentes.

Recordó que los adherentes tendrán la facultad de participar únicamente en el proceso de selección para gobernador, mientras que los militantes lo podrán hacer para el cargo antes mencionado, así como para diputaciones locales y ayuntamientos.

Refirió que se instalarán entre 8 y 10 centros de votación, para lo cual fueron capacitados 100 panistas.

"Los centros de votación se instalarán en el Cecuco, los

panistas que tengan a salvo sus derechos como militantes podrán votar por algunos de los precandidatos para los diferentes cargos de elección popular, mientras que los adherentes sólo lo podrán emitir su sufragio para los candidatos a Gobernador".

Destacó que la instalación de las casillas será desde las 08:00 horas hasta 16:00 horas, con lo que se dará oportunidad de que la comisión electoral inicie los trabajos del conteo de sufragios.

"Esperamos que el proceso se siga llevando tranquilamente, nosotros como consejo electoral tenemos todo listo para que el 19 de abril a las 08:00 horas se instalen las casillas y se cerrarán a las 16:00 horas, es tiempo suficiente para que todos los panistas de San Juan del Río lleguen al Cecuco para ejercer su derecho".

# En duda debate del PAN

Manuel y Armando  
esperan la decisión

por Héctor Ayala

A diez días de iniciadas las campañas de los precandidatos internos del PAN a la gubernatura del Estado, aún sigue en pie pero sin fecha definitiva la realización de un debate, entre Armando Rivera Castillejos, Manuel González Valle y Jorge Rívaldeyera Díaz, aspirantes del albinzul a dicho cargo.

De acuerdo con Rivera Castillejos, espera que a más tardar en esta semana la Comisión Nacional de Elecciones de respuesta a la solicitud que les envió el día que fue validado su registro como precandidato a la gubernatura del Estado,

para que obligará a llevar a cabo un debate entre sus contendientes, con la finalidad de que la militancia panista califique las propuestas y las ideas de cada uno de ellos.

"Yo estoy esperando que esta

misma semana, la Comisión Nacional de Elecciones, nos fije las reglas, la fecha, hora, moderador y el lugar para llevar a cabo el debate.

En el que espero se invite a la militancia panista, porque debe ser mucho más importante que nos conozcan, sepan como opinamos y creemos de cada uno de los temas que afectan la vida diaria de los queretanos.

"Y esperamos que también el licenciado Manuel González Valle acepte, este reto de poder debatir con ideas y propuestas para que los panistas tomen la mejor decisión de quien debe representarlos en la contienda consti-

tucional para obtener la victoria de todos", indicó Rivera Castillejos.

Por su parte, Manuel González Valle, al ser cuestionado sobre el tema, reiteró que sólo participará en un debate si lo designa el partido, pues de acuerdo con el alcalde con licencia, el PAN es la autoridad y el que decide la reglas del juego.

"Yo lo que he comentado que básicamente quien es autoridad y quien nos dice cuales son las reglas del juego, es el partido, nosotros estamos atentos básica-

mente a la reglas que nos marca el partido, y estamos atendiendo las convocatorias que nos está marcando el partido, es el partido el que marca la pauta y yo seguiré las reglas del partido", aseveró.

Finalmente Armando Rivera, dijo que el debate -al que pretende que la Comisión Nacional de Elecciones convoque- se ha puesto de moda entre los precandidatos que buscan un cargo de elección.

"El debate está muy de moda, porque ya hasta en espectacula-

res lo vemos, el debate que algunos estamos buscando. Aquí se los hacia saber hace 8 días, que por supuesto que Armando Rivera está dispuesto a debatir. Sin embargo Rívaldeyera, nos invita a un debate, pero sin metodología, sin moderador, sin temas y así no se hacen los debates, mejor esperaremos la respuesta de la Comisión y sino, somos los tres -precandidatos del PAN a la gubernatura- somos personas maduras que podemos realizar un debate de altura", concluyó.

ANTE MAS DE MIL PANISTAS

# ¡Vamos por todo!, asegura Manuel González Valle

por Redacción

En un ambiente de fiesta, alegría y confianza de obtener el triunfo en la elección interna del Partido Acción Nacional (PAN), el próximo 19 de abril fue recibido el precandidato para gobernador Manuel González Valle por más de mil panistas de los distritos I, V y VI del municipio de Querétaro.

Durante la reunión celebrada esta mañana en la capital del estado, Manuel González Valle explicó que en el blanquiazul se vive un proceso interno de selección de candidatos democrático como ha sido característico de este partido porque "en el PAN -detalló- lo que se hace es confrontar la idea, no las personas. Eso es lo que distingue a Acción Nacional".

Agregó que a lo largo de las dos semanas que se llevan de precampaña ha planteado su interés de desarrollar un programa de gobierno que se encuentre

sustentado en los principios del PAN; ya que Manuel González -dijo determinante el precandidato- se ve haciendo este proyecto con las mujeres, hombres y jóvenes panistas, pero principalmente con la filosofía e ideal de Acción Nacional.

"Hacer ese proyecto que tenga a la persona, al ser humano, en el centro de toda decisión de los programas de gobierno. Que las acciones de gobierno estén encaminadas, precisamente a servir a todos los queretanos sin distinción, pero de manera especial a aquellos que más lo necesitan", subrayó el aspirante a la candidatura para gobernador de Querétaro, Manuel González Valle.

Recordó que de ahí su interés de iniciar con su precampaña en una de las comunidades más alejadas de la capital como lo es Tilaco, Landa de Matamoros, porque se cumple con el objetivo de enviar el mensaje de que se atenderá a los más desprote-

gidos.

"Ciertamente lo vuelvo a reiterar -insistió Manuel González Valle-, tenemos que gobernar para todos, pero también tenemos que reconocer que hay pequeñas comunidades alejadas de la capital que requieren mucho apoyo de sus autoridades. Eso es lo que yo quiero hacer".

El aspirante del PAN a candidato para gobernador de Querétaro acotó que para poder realizar este proyecto de corte social es necesario superar con unidad la contienda interna de su partido y trabajar intensamente en la elección constitucional en la que se buscará alcanzar grandes objetivos.

Finalmente conminó a los panistas de Querétaro a que el próximo 19 de abril le favorezcan con su voto y sea elegido candidato para gobernador y, con ello, poder llevar a cabo este proyecto que tiene como finalidad trabajar en beneficio de los habitantes nuestra entidad.

# Tenemos qué gobernar para todos: G. Valle

## Seguridad e inversión, claves en el desarrollo

**POR AIMÉE PACHECO**  
Noticias

**E**n la segunda semana de precampaña, Manuel González Valle, precandidato del PAN al gobierno estatal, destacó en reunión con unos 350 militantes la confrontación de ideas y no de personas que caracteriza al Partido Acción Nacional.

"Tenemos que gobernar para

todos, pero hay que reconocer que existen comunidades pequeñas alejadas de la capital que requieren mucho apoyo y eso es lo que yo quiero hacer" indicó el precandidato, y agregó "vamos a ir por las 18 alcaldías".

Entrevistado al término del evento en el Club Hípico, en relación al debate sugerido por Jorge Rivadeneyra, quién aspira a la misma candidatura, indicó que "es el partido (PAN) el que mar-



**PROMETE MANUEL** González Valle, inversión y seguridad.

ca la pauta, estamos atendiendo las convocatorias que nos haga el partido".

Aseguró que su proyecto incluye un seguimiento en el rubro de seguridad, y de atracción de inversión, "tenemos que buscar que Querétaro siga siendo atractor de inversiones, y de seguridad, esta es indispensable, es el primer reclamo, es la primer petición que nos hacen los ciudadanos, salvaguardar la integridad física de cada uno de los que vivimos aquí, niños, ancianos, mujeres, jóvenes".

# Debatirá MGV sólo si el partido lo pide

El Precandidato del PAN a la gubernatura advirtió que las reglas del juego las pone el Partido en base a los estatutos

IPORABEL DE LA GARZA

El precandidato del PAN a la gubernatura de Querétaro, Manuel González Valle, rechazó la invitación a debatir realizada por su contrincante, Jorge Rivadeneira, al subrayar que solamente atenderá las convocatorias que emita su partido.

Este lunes, Jorge Rivadeneira se presentó en rueda de prensa con dos sillas vacías, colocando en ellas los nombres de Manuel González Valle y Armando Rivera Castillejos -sus contrincantes al interior del PAN- exigiendo que se presentaran a un debate que ha exigido en base a



FOTO ESPECIAL

**ESTE LUNES**, Jorge Rivadeneira precandidato a gobernador, citó a debatir a sus contrincantes, Armando y Manuel, pero ninguno asistió.

los estatutos del PAN.

Sin embargo, González Valle, insistió en declinar la invitación, ya que las reglas del 'jue-

go', aseguró, las pone el propio partido.

"Básicamente, quien es autoridad y quien nos dice cuáles son

las reglas del juego, es el partido. Nosotros estamos básicamente a las reglas que nos haga el partido y estamos atendiendo las convocatorias que nos haga el partido, simple y llanamente".

Al cuestionarle respecto a la posibilidad de que sea el PAN quien convoque a este debate, luego de que tanto Jorge Rivadeneira, como Armando Rivera, han realizado la solicitud correspondiente, Manuel González Valle afirmó que acatará las decisiones partidistas.

"Es el partido el que marca la pauta y yo seguiré las reglas del partido".

Cabe recordar que en días pasados, el dirigente municipal del PAN, Ismael Becerra, descartó llamar a debate a los precandidatos a la presidencia municipal -Francisco Domínguez y Guadalupe Murguía-; sin embargo, ni el Comité Estatal, ni la Comisión Estatal de Elecciones, han realizado pronunciamiento alguno.

## MGV: proceso interno es democrático

ÁNGELES ROMERO

El precandidato para gobernador del Estado por el Partido Acción Nacional, Manuel González Valle, se reunió con más de mil panistas de los distritos I, V y VI del municipio de Querétaro. Explicó que en el blanquiazul se vive un proceso interno de selección de candidatos democrático, "en el PAN lo que se hace es confrontar la idea, no las personas. Eso es lo que distingue a Acción Nacional".

Agregó que a lo largo de las dos semanas que se llevan de precampaña, ha planteado su interés de desarrollar un programa de gobierno que se encuentre sustentado en los principios del PAN, ya que Manuel González -dijo-, se ve haciendo este proyecto con las mujeres, hombres y jóvenes panistas, pero

principalmente con la filosofía e ideario de Acción Nacional.

Añadió estar seguro de ganar: "vamos a ir por las 18 alcaldías, vamos a ir por la totalidad de las diputaciones locales, la totalidad de las diputaciones federales y, ciertamente, a refrendar el triunfo en el Gobierno del Estado".





# ARC denuncia dados cargados en la interna

por Héctor Ayala

El precandidato a la gubernatura del estado por el PAN, Armando Rivera Castillejos, aseveró que en la contienda interna de su partido por el cargo que compete, los dados están cargados a favor de sus contendientes, motivo por el cual está juntando las pruebas necesarias para presentarlas al blanquiazul y que éste actúe parcialmente ante tales hechos.

"Poseo declaraciones documentadas de actividades irregulares a favor de ambos precandidatos, en la que militantes panistas denuncian los hechos así como diario recibo quejas de personal que labora en el Municipio y Gobierno del Estado, de presunta presión que reciben para que no le den su apoyo, por lo que argumentó que pueden creer que con acciones de este tipo guían el voto", aseguró Rivera Castillejos.

Además dio a conocer que interpondrá una queja ante la Comisión Estatal de Elecciones de su partido, por el manejo de recursos a favor de precandidatos de dicho instituto político y por amenazas a la mili-

tancia para votar por determinados aspirantes a un cargo de elección popular.

"En todo el Estado nos han comentado compañeros de partido, sobre todo en las zonas rurales, en donde precisamente los medios no se dan cuenta y tenemos testimoniales de toda esta gira, en donde se han quejado de las presiones del gobierno para que voten por algún precandidato y para que no vayan a eventos de Armando Rivera", reiteró.

Asimismo, el ex alcalde panista señaló que fue en los actos de precampaña celebrados en la sierra, donde recibieron las quejas de entrega de materiales de construcción a cambio de votar por algún precandidato, sin embargo omitió dar nombres de los responsables.

"También tenemos pruebas de dádivas que les están dando a los panistas con materiales de construcción para que voten por uno u otro candidato, no necesariamente precandidato a gobernador, sino en todos los niveles de las precandidaturas; ya tenemos filmaciones que estaremos presentando a la Comisión Estatal de Elecciones para que tomen car-

tas en el asunto en el partido y que corrijan el rumbo de los panistas que están incurriendo en estas acciones", afirmó.

Dijo que si bien los procesos de precampaña están siendo vigilados por representantes del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), hasta el momento no pueden intervenir, pues son los propios partidos los encargados de regular sus precampañas, por ello dijo, habrían de presentar la queja ante la Comisión de Elecciones del PAN.

"Nosotros no vamos a interponer una denuncia ante el Instituto Electoral de Querétaro, primero vamos a poner la queja ante la Comisión de Elecciones, porque los panistas podemos resolver las cosas dentro del Partido Acción Nacional.

"No hay ningún precandidato en particular, son panistas que están presionando por uno o por otro precandidato, si hay quienes nos comentan de algunos precandidatos a gobernador, pero también de precandidatos a diputados, a presidencias municipales y esperamos a tener el expediente completo para emitir la queja", indicó.

## **Inequidad en el proceso, acusa Armando Rivera**

**POR MANUEL PAREDÓN**  
Noticias

Armando Rivera Castillejos, precandidato del Partido Acción Nacional a la gubernatura, se quejará formalmente ante la Comisión Estatal de Elecciones de presunta inequidad en la contienda.

Advirtió que lo haría esta misma semana.

En conferencia afirmó:

En esta cargada de dados del gobierno y del mismo partido Acción Nacional, el único que no beneficia es a Armando Rivera Castillejos, y ni las espero ni deseo, porque nos encontramos bien posicionado entre los 36 mil panistas.

Al mismo tiempo dio a conocer que Héctor Lugo Chávez, se unió junto con todo su equipo a la campaña lo que viene a fortalecerlo.

→ DICE QUE TIENE TESTIMONIOS

# Prepara Armando denuncia

El precandidato del PAN a la Gubernatura, Rivera Castillejos, acusa de condicionamiento del voto en el Partido Acción Nacional y en algunos gobiernos

IPORCUPERTINO RAMÍREZ

Armando Rivera Castillejos prepara la denuncia que presentará por el presunto condicionamiento del voto en el Partido Acción Nacional (PAN) y algunos gobiernos. En su poder tiene, advirtió, "un chorro" de testimoniales.

En el Poder Ejecutivo del Estado, aseguró al respecto el Secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, hay libertad para votar.

"En cuanto vayamos juntando los testimoniales, los presentaremos al partido para que tome cartas en el asunto, porque lo hemos dicho, puede haber desviaciones, puede haber dados cargados, pero si el partido corrige las cosas a tiempo, no pasa nada", sostuvo ayer Armando Rivera.

El aspirante a la candidatura del PAN para Gobernador de Querétaro, se reunió por la mañana con su equipo de trabajo. Tras la reunión, fue abordado por un grupo de periodistas.

En entrevista improvisada, el ex presidente municipal de Querétaro dijo tener confianza en que este presunto condicionamiento del voto sea corregido.

"Yo espero que así suceda, que no dejen correr estas tendencias de algunos comités, e incluso de gente de Gobierno", dijo.

Tales prácticas, declaró además, no son precisamente anónimos propios de la 'guerra sucia' porque hay hechos, hay nombres y está identificado todo.

"Vamos a ver los testimoniales qué nos dicen (...). Ellos tendrán que responder por sus actos, sobre todo cuando están en actos de campaña, en horas de trabajo, y no dan resultados a la gente", señaló Armando Rivera sobre la participación de funcionarios y Diputados en campañas.

"No solamente Eric Salas, también el Senador Tamborrel anda por ahí, algunos Di-

putados que, si trabajan en campañas, que lo hagan fuera de sus horarios de trabajo".

Antes de presentar la denuncia pertinente a los órganos del PAN, atajó Rivera Castillejos, va a recabar más testimoniales.

"Vamos a darle unos días más para ir recabando más quejas de la militancia, documentar todo y, -presentarlo- tan pronto esté listo", advirtió.

Consultado sobre el particular, el Secretario de Gobierno Alfredo Botello, dijo que en el Poder Ejecutivo de Querétaro no condicionan el voto.

"Aquí no se condiciona a nadie su voto, y todos somos libres de nuestras expresiones, dentro del marco normativo", argumentó el responsable de la política interna en la entidad.

En el Ejecutivo hay libertad para que todos los que ahí laboran, justificó Botello Montes, puedan ejercer libremente su voto, ya sea en las contiendas internas de los partidos a los que pertenezcan, como también en la elección del 05 de julio próximo.

A pesar de un empate técnico en el arranque de precampañas

# ARC asegura llevar ventaja

Reconoció que él y Manuel González Valle llevan la delantera

ANA SORIA

**A**l declarar la ventaja en la contienda interna del PAN por la candidatura al gobierno de Querétaro, el precandidato Armando Rivera Castillejos, afirmó que entre él y Manuel González Valle, llevan la delantera.

Sin la presentación y conclusión de una encuesta en donde se indican los porcentajes de diferencia entre un panista y otro, Rivera explicó que el desarrollo de la precampaña y el acercamiento con la militancia le han sumado puntos.

"Arrancamos con empate técnico. Vamos mejor que como arrancamos y ya vamos delante de Ma-

nuel. Los dos fuertes, los que se dice que van encabezando, así lo decían las encuestas antes de arrancar. Pero la cercanía con toda la militancia porque les abrimos los micrófonos y los escuchamos, esa es una gran diferencia de las dos campañas. Vamos muy bien y tengo mucha confianza en que vamos a ganar".

*-Anticipo que no quiero decirle mentiroso, pero ¿a quien le creemos? Todos dicen que llevan una ventaja...*

"Pregúntele a los panistas, hagan un sorteo ustedes, así de fácil, hagan una muestra, todos los días tenemos reunión con muchos panistas".

Como lo había anticipado, se enfrenta a una contienda interna inequitativa, con dados cargados, asumió al advertir que sigue recabando pruebas que enviará esta semana ante la Comisión Estatal de Elecciones (CEE) del PAN en

la que se evidencia presión o condicionamiento del voto.

"Estoy seguro que si está habiendo inequidad. Ya sabíamos que así iba a ser esta competencia, seguiremos apelando a la conciencia individual de los panistas y seguiremos invitando a la militancia a que nos escuchen y que nos conozcan, que escuchen las propuestas y tenemos confianza en que saldremos adelante en esta contienda".

Asimismo, espera que las resoluciones de las denuncias hechas en contra de Manuel González Valle en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), se resuelvan antes de la elección interna el 19 de abril. Anticipó sin embargo, que en éste órgano los casos no son tratados igual.

"No se si sean dados cargados. Lo que vemos es que no hay rapidez en la atención de las quejas y denuncias ciudadanas en el partido. Siempre he dicho que la autoridad electoral no es la última instancia, si no resuelve el Instituto está la Sala Electoral y sino resuelve está el Tribunal Federal Electoral".

● Reiteró que la precampaña ha sido inequitativa y que en esta semana presentará pruebas

# Primero muerto que someteremos: JRD

por Redacción

"Primero muerto que someteremos ¿quién se metió al PAN para que lo sometieran?, yo estoy seguro que nadie, no hay un sólo panista que se haya metido al PAN para que le ordenen qué hacer", enfatizó Jorge Rivadeneira ante un centenar de militantes que lo acompañaron en este municipio para escuchar las propuestas para la zona conurbada en Querétaro.

El precandidato a la gubernatura del Estado de Querétaro remarcó este martes que el proyecto que propone ha crecido de forma importante en sólo un par de semanas, esto debido a que se ha caracterizado por acercarse realmente a toda la militancia, "los panistas de Corregidora se han convertido en una base de amigos", aseguró Jorge.

"Les puedo asegurar que ya tenemos enormes ventajas en algunos municipios -agregó-, pero el mejor modelo de campaña que yo tengo es el de Corregidora, porque lo primero que necesitamos son amigos, ese es el principio del PAN, tiene que ver con amigos y cuando tienen gente que te empiezan a apoyar se convierte en un proyecto grande", remarcó.

En las últimas dos semanas, y ante la respuesta que ha tenido por sus propuestas, la estructura de panistas que apoyan este proyecto ha crecido en un porcen-

taje importante, señaló Jorge, al tiempo que propuso la creación de un nuevo sistema de transporte metropolitano para la región.

Aunado a esto, Jorge planteó la importancia que no se permita perderse la capacidad de apertura a las ideas de todos los militantes, y prevalezca un partido cuyos representantes tengan como característica la interacción con la sociedad.

"Soy el candidato entrón -advirtió-, y el candidato que no tie-

nen medio a contestar ninguna pregunta, el asunto es que tengamos esa profundidad de sacar las mejores propuestas en un entorno de ideas".

Jorge lamentó que Corregidora sea un municipio en el que los militantes no tengan la oportunidad de elegir al candidato que deseen para esta demarcación, y agregó "no está justificada las necesidad que se plantea para elegir la designación", aseveró.

Foto: Especial



EL PRECANDIDATO a la gubernatura Jorge Rivadeneira Díaz remarcó ayer que el proyecto que propone ha crecido de forma importante en sólo un par de semanas.

En el municipio de Corregidora

# Disgusto por designación

► Jorge Rivadeneyra señaló que en el resto de los municipios el PAN puso reglas de democracia

CELSO GONZÁLEZ  
BOCANEGRA

Ante un nutrido grupo de militantes del Partido Acción Nacional (PAN) en el municipio de Corregidora, Jorge Rivadeneyra Díaz, precandidato al Gobierno del Estado por dicho partido, expresó que están sumamente molestos y desconcertados por la designación del precandidato a la alcaldía en esta demarcación, ya que en el resto de los municipios se impusieron reglas de democracia y todo en completa estructura partidista.

Dijo que en algunos municipios hay reglas raras que aún no terminan de entender, donde se ve que en Acción Nacional hay unas cosas que no terminan de encantar, pero dijo también que hay razones por las que se dan y hay que trabajar en unidad para que se logren obtener buenos resultados estas próximas elecciones, donde el partido ganará sin ningún problema.

Recordó que al inicio de esta campaña se acordó que iban a haber debates y se acordó con los demás compañeros, para hablar de ideas y de proyectos que van encaminados al desarrollo del Estado, por lo que mencionó que él sí esperaba el de-

bate, dejando nuevamente en claro que no quiere atacar a nadie, sino que simplemente le interesa que se hable de propuestas de los trabajos que se pueden realizar.

"Hoy me encuentro aquí con todos mis amigos de Corregidora, para expresar que estamos sumamente molestos por las designaciones que se dieron en este municipio, estamos consternados porque no hubo democracia absoluta como la pregona el partido, por ello que hoy estamos aquí para escucharlos abiertamente y tomar lo mejor de ustedes, porque ustedes son Acción Nacional, son los que lo hacen fuerte y ganador"

Al final de esta reunión vino una sesión de retroalimentación, donde los invitados realizaron y aportaron ideas para el desarrollo de Corregidora, como mayor impulso en la educación, salud, el desarrollo del campo y sobre todo un gobierno cercano a la gente, que verdaderamente palpe las necesidades que tienen.

# Desarrollo económico y empleo, reto de Querétaro: Pancho Domínguez

por Sergio Hernández Saucedo

**E**l principal reto de Querétaro, es el desarrollo económico y la generación de empleo, en medio de esta crisis económica que aunque no generamos, sino que importamos, nos va a afectar, alertó Francisco Domínguez.

El precandidato a la alcaldía dijo que afortunadamente el municipio se encuentra en una situación privilegiada al tener una ubicación estratégica, tenemos historia, tradición, paz social y laboral, seguridad, pero debemos preservarla y hacerla crecer.

Al reunirse con empresarios panistas del I Distrito en el Centro Histórico la noche de este lunes, y con un grupo in-

terdisciplinario de profesionistas militantes, la mañana de este martes.

“Ya lo anunció el secretario del Trabajo, hay en este momento 33 paros técnicos, así que vamos a tener que trabajar rápido en impulsar el motor económico. Tenemos parques industriales, industrias en diferentes giros, comercio tanto pequeño, mediano y grande, así como prestadores de servicios, hoteles, restaurantes, transporte, constructores, y éstos tres son el motor económico de la capital”.

Vamos a tener, dijo, que sentarnos a la mesa con todos los empresarios, para ver cómo le vamos a hacer, qué es lo que ellos proponen y qué le toca al gobierno, para juntos impulsar la economía y al mismo tiempo, trabajar en la infraestructura de parte del gobierno municipal y

la iniciativa privada”.

Dijo que al impulsar el mercado interno, se ayudará a impulsar este desarrollo económico “y garantizando empleos, garantizando una mejor calidad de vida, vamos a garantizar la seguridad y por consiguiente, los inversionistas seguirán confiando en nosotros, tanto locales como foráneos”.

Domínguez comentó también que se dará impulso al sector turismo, “con un nuevo Centro de Convenciones que debemos tener siempre lleno, que venga el turismo, que gaste el turismo, y que conenzamos a quien traigamos a que regrese a nuestra ciudad y seguramente haremos de este sector un gran impulsor del desarrollo económico”, concluyó.

## Se reúne Pancho con empresarios panistas

IPOR REDACCIÓN

Francisco Domínguez Servién, precandidato del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro, se reunió con empresarios panistas del I Distrito en el Centro Histórico, así como con un grupo interdisciplinario de profesionistas militantes.

En las reuniones con panistas, Domínguez Servién advirtió que el principal reto de Querétaro es impulsar el desarrollo económico y la generación de empleo, ante la crisis económica que afecta al municipio.

"Ya lo anunció el Secretario del Trabajo, hay en este momento 33 paros técnicos, así que vamos a tener que trabajar rápido en impulsar el motor económico. Tenemos parques industriales, industrias en diferentes giros, comercio tanto pequeño, mediano y grande, así como prestadores de servicios, hoteles, restaurantes, transporte,

constructores, y éstos tres son el motor económico de la capital", señaló el precandidato.

Francisco Domínguez indicó que al impulsar el mercado interno, se ayudará a impulsar el desarrollo económico "y garantizando empleos, garantizando una mejor calidad de vida, vamos a garantizar la seguridad y por consiguiente, los inversionistas seguirán confiando en nosotros, tanto locales como foráneos".

Domínguez Servién comentó que de lograr la candidatura del PAN y posteriormente llegar a la presidencia, dará impulso al sector turismo, "con un nuevo Centro de Convenciones que debemos tener siempre lleno, que venga el turismo, que gaste el turismo, y que convezamos a quien traigamos a que regrese a nuestra ciudad y seguramente haremos de este sector un gran impulsor del desarrollo económico", concluyó.

El principal reto

# Desarrollo económico y generación de empleos

► Así habló Francisco Domínguez ante empresarios panistas de Querétaro

MANUEL GARCÍA

**F**rancisco Domínguez Servién se reunió con empresarios panistas como parte del trabajo que hace de precampaña, donde habló sobre las acciones que se tienen que tomar para mejorar las condiciones que tienen los empresarios hoy en día, debido a la situación económica que impera en todo el territorio nacional.

En un reunión que sostuvo con panistas del primer distrito en el centro de la ciudad, Domínguez Servién apuntó que el principal reto de los gobiernos es que haya desarrollo económico y generación de empleos, "en medio de esta crisis económica que aunque no generamos, sino que importamos, nos va a afectar. Afortunadamente nuestro municipio se encuentra en una situación privilegiada al tener una ubicación estratégica. Tenemos historia, tradición, paz social y laboral, seguridad, pero debemos preservarla y hacerla crecer".

En este sentido, dijo que se tiene que trabajar en el apoyo para impulsar el mercado interno, con la intención de ayudar a la economía local a reactivarse y que existan las condiciones de generar empleos.

"Garantizando una mejor calidad de vida vamos a garantizar la seguridad, y por consiguiente, los inversionistas seguirán confiando en nosotros, tanto locales como foráneos".

Entre las propuestas que presentó Francisco Domínguez a los empresarios, se encuentra el seguir impulsando la industria turística en la capital del Estado, pues esto ha permitido que la gente venga a la ciudad y así se fomente el consumo en el centro de la ciudad, y se convierta en un impulsor de la economía.

◉ Dijo que se tiene que trabajar para impulsar el mercado interno, ayudar a la economía local a reactivarse y crear las condiciones para la generación de empleos

## Urge impulsar el desarrollo del Municipio: Murguía

por Sergio Hernández Saucedo

Debemos impulsar el desarrollo del Municipio, a través del proceso de planeación municipal y mediante una adecuada administración de los recursos para preservar la calidad del hábitat en la zona conurbada del municipio, comentó Guadalupe Murguía

Gutiérrez, precandidata de Acción Nacional a la alcaldía capitalina.

Estamos frente a una realidad, ya somos una zona metropolitana y debemos actuar en conjunto con los municipios de Corregidora y El Marqués, ya que las acciones que en materia de vialidades, seguridad y de desarrollo realicemos, repercutirá de manera positiva o negativa en ellos y viceversa.

En reunión con miembros activos del PAN del primero y quinto distrito, se comprometió a elevar el nivel de vida de la población, realizando acciones que ofrezcan a todos los ciudadanos sin distinción mejores servicios de limpieza, alumbrado, mantenimiento de áreas verdes, de seguridad, oportunidades de empleo, acceso a la educación y actividades culturales y

deportivas.

Asimismo, Guadalupe Murguía, dijo que debe prevalecer un contacto permanente con la militancia del partido y con la población en general para poder llevar a cabo todas estas acciones, ya que sería imposible sin una participación ciudadanía-gobierno.

Para este fin, necesitamos reforzar los métodos de participación ciudadanía

en los esquemas de gobierno, que sean ellos los que nos estén monitoreando, que nos hagan ver que vamos por buen camino o bien por dónde debemos regresar, tenemos que dar de nuevo a la ciudadanía voz sobre las acciones que afectan su vida cotidiana, puntualizó.

## Promete Murguía impulsar desarrollo

IPOR REDACCIÓN

En reunión con miembros activos del Partido Acción Nacional de I y V Distrito local, Guadalupe Murguía Gutiérrez, precandidata a la presidencia municipal, advirtió que se debe impulsar el desarrollo del Municipio, a través del proceso de planeación municipal y mediante una adecuada administración de los recursos para preservar la calidad del hábitat en la zona conurbada del municipio.

"Estamos frente a una realidad, ya somos una zona metropolitana y debemos actuar en conjunto con los municipios de Corregidora y El Marqués, ya que las acciones que en materia de vialidades, seguridad y de desarrollo realicemos repercutirán de manera positiva o negativa en ellos y viceversa".

Durante la reunión con los miembros activos, se comprometió a elevar el nivel de vida

de la población, realizando acciones que ofrezcan a todos los ciudadanos sin distinción mejores servicios de limpieza, alumbrado, mantenimiento de áreas verdes, de seguridad, oportunidades de empleo, acceso a la educación y actividades culturales y deportivas.

Asimismo, Guadalupe Murguía dijo que debe prevalecer un contacto permanente con la militancia del partido y con la población en general para poder llevar a cabo todas estas acciones, ya que sería imposible sin una coparticipación ciudadana-gobierno.

"Para este fin, necesitamos reforzar los métodos de participación ciudadana en los esquemas de gobierno, que sean ellos que nos estén monitoreando, que nos hagan ver que vamos por buen camino o bien por dónde debemos regresar, tenemos que dar de nuevo a la ciudadanía voz sobre las acciones que afectan su vida cotidiana", puntualizó.



FOTO: ESPECIAL

**ANTE PANISTAS** del distrito I y V, la precandidata del PAN a la alcaldía capitalina se comprometió a elevar el nivel de vida de la población.

# Planeación y administración de recursos: GMG

» Se comprometió a realizar diversas acciones en beneficio de los ciudadanos

---

MANUEL GARCÍA

---

El impulso al desarrollo municipal se debe dar a través de la planeación y mediante una adecuada administración de los recursos, con el fin de preservar la calidad de vida, señaló la precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía capitalina, Guadalupe Murguía Gutiérrez.

Durante una reunión con miembros activos del PAN del primero y quinto distrito, se comprometió a realizar acciones en beneficio de los ciudadanos, como mejorar el servicio de limpia, alumbrado, mantenimiento de áreas verdes, seguridad, oportunidades de empleo, acceso a la educación y actividades culturales y deportivas.

"Debemos actuar en conjunto con... Corregidora y El Marqués, ya que las acciones que en materia de vialidades, seguridad y de desarrollo realicemos, repercutirá de manera positiva o negativa en ellos y viceversa".

Apuntó además que debe haber un contacto permanente con la militancia de su partido y la población en general, pues sin una coparticipación ciudadanía-gobierno, dicha labor sería imposible.

## Cabrera se pronuncia por más servicios

YANELLY FAUSTINO

Con la finalidad de seguir convenciendo a los panistas para que apoyen su proyecto de gobierno, Roberto Cabrera Valencia, precandidato a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, continúa visitando militantes panistas de diferentes puntos del municipio, esta vez fue en las comunidades Santa Bárbara La Cueva y el Barrio de San Isidro, donde reiteró la importancia de trabajar en la mejora de la infraestructura básica.

Y es que aseguró es mediante este proceso de visitar los lugares más alejados del municipio, como se pueden conocer las necesidades y así, dijo, atender las necesidades que tienen las familias que ahí habitan.

“Contamos con un diagnóstico claro de la problemática de estas regiones, por lo que una vez que llegemos a las elecciones constitucionales estaremos en la posibilidad de ofrecer proyectos productivos e infraestructura para aulas escolares”.

Así mismo aseguró que su propuesta de gobierno responsable, busca mejorar las condiciones de vida de las comunidades rurales y la zona urbana a través de un diagnóstico de las oportunidades comerciales, industriales y agropecuarias de la demarcación.

## Piden a Vega, que de llegar a Alcaldía termine periodo

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

El precandidato a la Presidencia Municipal por San Juan del Río, por el Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Vega Guerrero, dijo que durante los encuentros con los militantes le han pedido que de

ser Alcalde, termine su periodo por el que fue electo.

Además, dijo que ha visitado a más de mil miembros activos que participarán en el proceso interno de selección

"Los ciudadanos esperan en su mayoría, que todos los que inician un compromiso lo conclu-

yan de manera intensa... como se dice, que terminen apagando la luz en su periodo; si es un llamado mayoritario que observo de los panistas y hay que decirlo puntualmente, hay que terminar los periodos por los que han sido electos; lo recomendable es que se terminen los periodos"

En una evaluación a la precampaña, consideró que el trabajo que ha realizado su contrincante Roberto Cabrera, se ha mantenido en el margen del respeto.

Sin embargo reconoció que los equipos, en el calor de la campaña, pueden tomar actitudes poco cordiales.

## G. Vega apuesta por terminar periodos

YANELLY FAUSTINO

De ser el candidato que represente al PAN en la contienda electoral del próximo 5 de julio y verse favorecido con el voto de los sanjuanenses, Guillermo Vega Guerrero, permanecería en el cargo de Presidente Municipal durante los tres años de su gobierno, así lo dijo el precandidato, al asegurar que abandonar los cargos antes de concluirlos, daña la confianza de los ciudadanos.

“En términos ciudadanos, todos los ciudadanos esperan en su mayoría que todos los que inician un compromiso lo concluyan de manera intensa, como se dice, que terminen apagando la luz cuando se termina su periodo, si es un llamado mayoritario que observo de los ciudadanos, y hay que decirlo así, puntualmente, hay que terminar los periodos para los cuales se ha sido electo”.

De ahí que el precandidato considerara que en el caso de San Juan del Río, en donde Jorge Rivadeneyra Díaz, quien solicitara licencia temporal y dejara su cargo como Presidente Municipal, tendrá que haber un esfuerzo doble por parte del alcalde interino Ricardo Morales Alegría, para que se vea un trabajo intenso que pueda ser valorado y medido por los ciudadanos y que no afecte en las próximas elecciones.

Por otra parte Guillermo Vega, informó que continúa visitando militantes panistas, y hasta este día suman más de mil los que ya han sido visitados personalmente, asimismo dio a conocer las cinco propuestas sobre las que está basado su proyecto de gobierno, de entre las cuales se desprende permanecer los tres años en la Alcaldía.

## Estado de equidad exige Calzada

por Ricardo Morales

Hay que impulsar un estado de igualdad económica, sostuvo el precandidato a la gubernatura de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Calzada Rovirosa, durante su reunión con la estructura política de su instituto en el municipio de El Marqués y en la Delegación Santa Rosa Jáuregui.

Ayer Calzada Rovirosa,

durante la reunión con compañeros, reiteró que en la actualidad el partido tricolor se encuentra unido, pues logró a diferencia de otros años la unión y el consenso, por lo que enfrentará una elección constitucional fusionado.

“Estamos a favor de un proyecto que no sólo tiene que ver con la unidad del PRI, un proyecto que tiene que ver con la sociedad.

Tenemos todos las prioridades de Querétaro una gran oportunidad, hoy que hemos traducido el reto de la unidad en oportunidad, nuestro partido se engrandece y quienes tenemos el privilegio de formar parte de una nueva generación sin lugar a dudas hemos estado a la altura de

la circunstancia histórica para promover la unidad”.

Asimismo el precandidato destacó que la sociedad requiere de un Querétaro de oportunidades, que promueva la equidad e igualdad a lo largo de la entidad, pues en la actualidad basta con observar la gran diferencia que existe entre los habitantes capitalinos y los de la Sierra

Gorda.

En Santa Rosa Jáuregui el senador con permiso, tras inaugurar las instalaciones de las delegaciones del PRI en el lugar y tomarles protesta a los integrantes del comité, mencionó que Santa Rosa Jáuregui requiere de un gobierno que impulse la prosperidad de la delegación.

# Visita sorpresa de Pepe Calzada al HG

por Ricardo Morales

Una visita sorpresa realizó el precandidato a la Gobernatura de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) José Calzada Roviroso al Hospital General de la entidad, en donde observó como opera ese nosocomio.

Tras una invitación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, el precandidato a la gubernatura de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Calzada, visitó las instalaciones del Hospital General del Sector Salud con el fin de conocer las condiciones en que opera el Hospital.

Acompañado del Secretario General de la Sección 33, Humberto Espinoza, doctores y enfermeras del Hospital, el precandidato priista recorrió las instalaciones del nosocomio, en donde enfermeras le externaron su preocupación por las condiciones en las que se encuentra su lugar de trabajo.

"El Hospital no cuenta con los servicios necesarios para atender a la gente, esto va, desde jeringas, gasas, camillas, sillas de ruedas" afirmó Gabriela Soto, enfermera de Terapia Intensiva.

Humberto Espinoza, indicó que las autoridades no han atendido al Hospital con los recursos necesarios, el Hospital actualmente está rebasado en un 70 por ciento de su capacidad.

José Calzada afirmó que lo más importante es la salud de las personas, que cada uno de los queretanos necesitan contar con un servicio médico y un hospital en buenas condiciones; que haya médicos especialistas para cada enfermedad y contar con medicamentos suficientes.

Calzada recorrió cada una de las áreas del Hospital, en donde fue recibido con buen ánimo de parte de los trabajadores y los queretanos que en ese momento se encontraban en consulta, en uno de los pasillos del nosocomio, Francisco Javier Gutiérrez, camillero, abordó al precandidato y comentó "Mire con las camillas que operamos, necesitamos mejor material para trabajar."

Finalmente, Calzada reconoció la importancia de trabajar de forma cercana con los queretanos, "pues sólo siendo sensibles a los problemas de nuestra vida cotidiana, vamos a poder construir soluciones reales".

# Rebasada capacidad del Hospital General

## Denuncian a JCR las pésimas condiciones en que se labora

### Noticias

Durante una visita que realizó el precandidato del PRI a la gubernatura del estado, José Calzada Rovirosa, por el Hospital General del Sector Salud, el personal médico expresó su preocupación por las condiciones en que labora el nosocomio, que actualmente se encuentra rebasado en un 70 por ciento de su capacidad.

A invitación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, José Calzada recorrió las instalaciones del hospital, donde doctores y enfermeras le solicitaron apoyo para mejorar las condiciones de operación.

"El Hospital no cuenta con los servicios necesarios para atender a la gente, esto va, desde jeringas, gasas, camillas, sillas de ruedas" afirmó Gabriela Soto, enfermera de terapia intensiva.

Durante el recorrido, el secretario general de la Sección 33,

Humberto Espinoza, denunció que las autoridades no han destinado los recursos para cubrir las necesidades más apremiantes del hospital.

Por su parte, el precandidato del PRI a la gubernatura subrayó la importancia de que los queretanos cuenten con un servicio médico y un hospital en buenas condiciones, "que haya médicos especialistas para cada enfermedad y contar con medicamentos suficientes".

En uno de los pasillos del nosocomio, el camillero Francisco Javier Gutiérrez, abordó al precandidato del PRI para comentarle: "mire con las camillas que operamos, necesitamos mejor material para trabajar."

Finalmente, Calzada Rovirosa reconoció la importancia de trabajar de forma cercana a los queretanos, "pues sólo siendo sensibles a los problemas de nuestra vida cotidiana, vamos a poder construir soluciones reales".



**Calzada visita hospital del IMSS**

◉ José Calzada Rovirosa, precandidato del PRI a la gubernatura de Querétaro, visitó el hospital del IMSS, en donde fue testigo de las necesidades que se tienen en materia de salud, tan sólo en esta institución. Ahí reconoció la importancia de trabajar de forma cercana a los queretanos, "pues sólo siendo sensibles a los problemas de nuestra vida cotidiana, vamos a poder construir soluciones reales".

# Trabajo sin exclusión, ofrece C. Mendieta

## Se registró como precandidato a la alcaldía de Corregidora

POR LAURA VALDELAMAR  
Noticias

**C**ORREGIDORA, QRO.- Trabajaremos en unidad con todos los compañeros priistas porque queremos recuperar el municipio de Corregidora y todos los militantes son importantes en este proyecto dijo Carmelo Mendieta Olvera, después de haberse registrado como precandidato a la Presidencia Municipal de Corregidora, agre-

gando que no excluirá a nadie, sino que invitará a todos a trabajar en bien del municipio.

Agregó que lo que pretende es que con el apoyo de todos los compañeros de partido buscar recuperar la presidencia municipal para servir a esa gente que sigue esperando que se le haga justicia.

Asimismo dijo ante las más de mil 300 personas que se aglomeraron en el Jardín Principal para escuchar su mensaje, que se trabajará en un proyecto incluyente,

con la participación de la ciudadanía, quienes en su momento propondrán el trabajo a realizar en cada una de sus comunidades y colonias, "que ya he recorrido y conozco de sus necesidades, a las que ninguna presidencia municipal debe estar ajena".

Carmelo Mendieta, estuvo acompañado por el candidato a la gubernatura del estado, Pepe Calzada y de los candidatos a la diputación federal y local.

Para continuar con ese día de fiesta para los priistas que estuvieron unidos en un solo candidato a la presidencia municipal de Corregidora, recorrieron las calles hasta llegar al Lienzo Charro Hermanos Ramírez, en donde Epifanio Ramírez le ofreció una gran charreada a cargo del equipo de la Regional de Querétaro, gesto que el candidato agradeció, así como a los cientos de personas que le acompañaron tanto en su registro, como en el recorrido y en la misma charreada.



HACE ENTREGA ante la Comisión de Procesos Internos Carmelo Mendieta de sus documentos.

## Presentan los priístas proyectos a Calzada

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

Las diferentes corrientes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Juan del Río se reunieron con los candidatos de unidad al Gobierno del Estado, Ayuntamiento y diputaciones, con el objetivo de integrar sus propuestas al proyecto de trabajo para recuperar los diferentes puestos de elección popular.

En el evento, José Calzada Rovirosa, precandidato a la Gubernatura del Estado, conminó a los priístas a formar un frente común que los llevará a la victoria en los procesos constitucionales.

Calzada Rovirosa, refirió que el Revolucionario Institucional tiene una mejor estructura y organización en los municipios.

Reconoció que ello es apenas una parte del todo, ya que se trabaja en propuestas de campaña reales que satisfagan las necesidades de la población y que a la vez se puedan cumplir.

En este sentido dijo que la ciudadanía está cansada de los últimos gobiernos, quienes han privilegiado a un pequeño sector de la población.

"Hoy más que nunca los priístas tenemos un compromiso con la sociedad queretana, el de ofrecer un mejor Gobierno, el



FOTO: GUILLERMO CONTRERAS

**PEPE CALZADA** y Gustavo Nieto (los dos del centro), trabajan de forma conjunta para recuperar espacios para el PRI.

cual cumpla con las expectativas y necesidades de la mayoría y no sólo de una minoría. En el PRI tenemos la estructura, pero sólo con la unidad podremos llevarnos el triunfo", dijo en su discurso José Calzada.

El candidato de unidad al Gobierno del Estado por el tricolor conminó a los priístas de San Juan del Río para que apoyen el proyecto que encabeza Gustavo Nieto Chávez para la Presidencia Municipal.

## Priistas realizan reuniones internas

YANELLY FAUSTINO

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) apuesta a la unidad, como elemento principal para recobrar la confianza de la ciudadanía, y así regresar al gobierno municipal de San Juan del Río, así lo aseguró Gerardo Sánchez Vázquez, delegado en funciones de presidente de este instituto político.

Así hizo referencia a la reunión que sostuvieron la noche del pasado lunes, priistas entre los que se encontraban el precandidato de unidad a la gubernatura del estado, José Calzada Roviroso, los ex presidentes municipales Gilberto Ugalde y Jacaranda López, así como ex dirigentes del partido y representantes de los diversos sectores del PRI, quienes asistieron para dar su respaldo al candidato de unidad Gustavo Nieto Chávez.

“Con la presencia de los que estuvimos ahí se iniciaron los tra-

bajos de unidad como una oportunidad para que el PRI vuelva a estar en el gobierno. Tenemos que sumarnos a la conformación de la estructura electoral que es a final de cuentas, el próximo 5 de julio cuando nos dará la oportunidad de enfrentarnos a la contienda constitucional, con personas comprometidas realmente con el partido y en ese tenor puedan obtener los votos a favor del PRI”.

Sánchez Vázquez dijo que ésta fue la primera de varias reuniones preparatorias que se estarán llevando a cabo, previo al arranque formal de los trabajos de precampaña y posteriormente de la campaña electoral con miras a la próxima elección.

Señaló que todos los sectores del PRI están teniendo una importante participación y se están sumando a los proyectos institucionales del partido, por lo que en esta reunión se escucharon las propuestas para la conformación

de la plataforma político electoral de San Juan del Río.

Ahí, dijo, se habló de la importancia de la unidad, del trabajo y de que se deberán dejar de lado las diferencias y desavenencias por la mejora y unidad del Revolucionario Institucional.

De ahí que asegurara que al haber demostrado a la ciudadanía que los priistas supieron ponerse de acuerdo al momento de registrar candidatos de unidad el proyecto del PRI, dijo, será tomando en cuenta por los sanjuanenses.



De los precandidatos

# El PRD solicita una revisión *peso a peso*

El legislador local Martín Mendoza Villa, señaló que algunos ya están en campaña de manera formal

CAÍN MENDOZA

**E**l diputado local del Partido Revolución Democrática (PRD), Martín Mendoza Villa, pidió que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) haga una verdadera revisión de las precampañas "peso a peso", pues no descarta que algunos aspirantes estuvieran en el límite de los gastos permitidos.

Señaló que prácticamente es obligatorio que el Instituto Electoral de Querétaro haga una verdadera revisión de las precampañas para evitar gastos superiores a los permitidos, y en particular que los aspirantes sólo enfoquen sus esfuerzos por convencer a los militantes.

Y es que a decir del legislador, hay algunos precandidatos que prácticamente ya están haciendo campaña entre los ciudadanos y ante figuras públicas, pero desgraciadamente no hay lineamientos claros respecto a este periodo excepto las limitaciones económicas.

"Veo una disparidad en los procesos entre el PAN y el PRI, se ve la intención que manejarán recursos, ya hay precandidatos que ya actúan como si fuera electos, ya están haciendo recorridos para ver a la gente y hablan de cinco de julio; el IEQ tendrá que fiscalizar peso por peso", acotó.

Prácticamente el partido que está realizando precampañas es Acción Nacional, pues el PRI apostó a candidatos de unidad en la mayoría de los casos, en el PRD se apostó también a designaciones, al igual en el Partido Verde Ecologista y Alternativa. Nueva Alianza está definiendo los mecanismos.

## Advierte Ibarra Silva sobre letargo legislativo

IPORABELDELAGARZA

La coordinadora legislativa del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), María de Jesús Ibarra Silva, advirtió que hay un letargo legislativo desde el mes de enero pasado.

Y aunque se manifestó de acuerdo en que exista un período vacacional para empleados. En el caso de los diputados, subrayó que las vacaciones se ganan con trabajo.

"Me parece que en todo caso sería cuestionable en este momento, desde que empezó el año, entraron en una dinámica de trabajo legislativo, porque están participando en procesos internos para seleccionar candidatos. Lo cuestionable no es que la Legislatura esté en período vacacional, sino que hay diputados que de manera permanente han omitido cumplir sus obligaciones y a veces no abren sus oficinas, haya o no haya vacaciones".

Ibarra Silva reconoció que no hay ley que marque un horario para los diputados, pero tampoco pueden 'desaparecerse' así porque sí, ya que la Ley los obliga.

"Tenemos que estar pendientes de lo que ocurre en todo el Estado, en las diferentes materias y también debemos estar disponibles por si se nos convoca a alguna sesión extraordinaria o de emergencia. En este sentido, se puede considerar que los diputados no tenemos horario y tampoco estamos de vacaciones".

Por ello, la legisladora exhortó a la ciudadanía a valorar su voto el próximo 5 de julio, respecto a los resultados que dieron los diputados que buscan otro cargo de elección.

"Que los ciudadanos hagan una evaluación de cada diputa-



### EN PRECAMPAÑAS

"Me parece que en todo caso sería cuestionable en este momento, desde que empezó el año, entraron en una dinámica de trabajo legislativo, porque están participando en procesos internos para seleccionar candidatos".

**MARÍA DE JESÚS IBARRA**  
Diputada del PVEM

do que busca otro cargo y que no los sorprendan ahora, tratando de aparentar que son los mejores candidatos, si en su encargo de legisladores no dieron resultados (...). Ahorita, resulta que ya todos son cándidos, profesionales, amables y accesibles, pero durante el cargo, manifestaron y expresaron lo contrario".

Asimismo, dijo, el pretexto de muchos diputados respecto a que 'están en sus distritos, haciendo gestión social', es un discurso gastado, con la intención de simular la realidad: no han dado resultados.

## No al proselitismo en horas de trabajo: Rodríguez

► El diputado lamenta que al amparo de sus jefes, haya trabajadores asignados a las precampañas

### CAÍN MENDOZA

En todas las precampañas se ha detectado que trabajadores, empleados y mandos medios están realizando actividades de promoción política, amparados en resquicios legales que les permiten hacer esta tarea, denunció el diputado local de Nueva Alianza, Óscar Arturo Rodríguez Cervantes.

"Es una práctica de todos los días, la política es de simulación, engaño, doble discurso, no me sorprende... no me parece esta conducta, he vis-

to en eventos donde se ve personal de gobierno apoyando o de plano que están comisionados recibiendo un salario", sostuvo.

Reiteró que hay servidores públicos que los emplean en tareas de campañas, "yo lo he visto, nadie me lo ha comentado, son prácticas de la política mexicana, tenemos los ciudadanos que actuar pues mi declaración de nada va a servir si de todos modos siguen haciéndolo al amparo de la ley".

Rodríguez Cervantes sostuvo que siempre hay una forma de sortear

esas limitantes, "lo que necesitamos son políticos diferentes, gente con una perspectiva diferente del quehacer político, como servidor público debemos de tener una conciencia".

El legislador por Nueva Alianza sostuvo que no bastará con una declaración o con una reforma de ley para prohibir a los servidores públicos hacer campaña, "por hasta para eso somos expertos de cómo violentar la ley, tendríamos que generar una cultura diferente de los políticos".

## La ley sobre mujeres ya fue publicada

Trata la prevención, atención y erradicación de la violencia

CAÍN MENDOZA

Luego de las críticas en torno a su discusión y aprobación (en particular por la tardanza en elaborar el dicta-

men), y la exigencia de grupos feministas, quedó ya publicada en "La Sombra de Arteaga" la Ley Estatal de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.

En la ley se define la violencia contra la mujer como "cualquier acto o conducta basada en su género, dirigido a dominar, someter, controlar o agredir, que cause muer-

te, daño o sufrimiento físico, sexual, económico o psicológico a la mujer, tanto en el ámbito público como en el privado".

La ley establece las bases de coordinación entre los gobiernos Estatal y Municipal, señalando de manera clara y específica las obligaciones y competencias de cada una de las dependencias que deberán intervenir en la prevención, atención y erradicación de la violencia contra las mujeres.

## **Atiborrados los tribunales laborales locales, denuncian**

Los tribunales laborales locales están verdaderamente atiborrados de trabajo: 30 mil asuntos pendientes de solución, según datos de la comisión legislativa del ramo.

La diputada Carmen González Loyola Pérez de la Comisión de Trabajo, dijo que los tribunales dilatan la agenda y entonces las fechas de comparecencia de las partes juegan en contra de los trabajadores.

*Noticias*

## Straffon pide terminar con el problema de los basureros

» No hay una visión empresarial sobre el manejo de residuos, señala

CAÍN MENDOZA

El Gobierno del Estado tiene que destinar recursos para acabar de una vez por todas con los problemas que tienen los municipios sobre el manejo de residuos sólidos, pues son 16 los que tienen problemas serios y no hay posibilidad de que los puedan atender de manera óptima.

Alejandro Straffon Báez, integrante de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LV Legislatura del Estado, señaló que hasta el momento no ha habido una salida contundente para atender este problema, que genera problemas de salud y contaminación de suelo y agua en varios municipios.

“El manejo de los residuos no ha tenido vocación municipal. Los ayuntamientos han tomado a la ligera el tema, lo que es necesario es que el Poder Ejecutivo aplique programas y destine recursos para que se hagan centros de confinamiento que trabajen de manera eficiente”, acotó.

El legislador señaló se tiene que resolver este problema, en especial con los municipios que tienen atraso y que por desgra-

cia son los que menos desarrollo tienen, “se tendría que ir primero con municipios de la Sierra Gorda pues son los que más contaminan y están cerca de los recursos naturales”.

Straffon Báez comentó que es necesario ver este tema desde el punto de vista empresarial: “al final la basura es un negocio, se le llaman residuos sólidos pues muchos se pueden reciclar, la mayoría de los materiales se pueden reutilizar y generar ingresos adicionales”, comentó.

# Pide Botello no politizar el tema de la seguridad

por Ricardo Morales

**E**l secretario de Gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes, pidió no politizar el tema de la seguridad, pues dijo es una cuestión social que es atendida, pues dijo, la ciudadanía sabe que los cuerpos de policía están al tanto de lo que sucede.

Luego de los hechos registrados ayer en los que los cuerpos de Seguridad Pública, Policía Investigadora Ministerial, Guardia Municipal y Policía Estatal detuvieron a 4 personas que asaltaron el Nacional Monte de Piedad, Botello Montes afirmó que los ladrones foráneos pensarán más el querer delinquir en Querétaro.

"Aquellos pillos que quieren actuar en Querétaro deben saber, como fue el caso de ayer, que van a tener una respuesta precisa y una respuesta como la que se debe por parte de nuestros cuerpos policíacos. Pero no es un asunto de carácter político, hay algunos que quisieran así establecerlo, es un asunto social, a nosotros nos ocupa la paz y tranquilidad y el orden", puntualizó.

Ayer representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pidieron a las autoridades locales mayor seguridad pública en la entidad, por ello el Secretario de Gobierno dijo que la seguridad está vigente en todo momento.

"Yo diré que una oposición —política— responsable, apoya desde luego las accio-

nes, porque con la seguridad no se puede jugar, debe dejarse a los agentes del orden que hagan su trabajo", explicó.

Asimismo destacó que gracias a la colaboración entre el gobierno y la sociedad, el estado de Querétaro se encuentra entre las entidades más seguras del país.

En este sentido el funcionario estatal añadió que los dispositivos de seguridad pública seguirán estando coordinados entre los cuerpos policíacos, para mayor efectividad.

"Por fortuna Querétaro es uno de los estados más seguros del país y estamos empeñados sociedad y gobierno para que así siga realizándose, porque la sociedad me expresaba su solidaridad con este tipo de acciones", destacó.

## Descartan impacto de inseguridad en elección

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

La seguridad o inseguridad son temas sociales y no políticos, distinguió ayer el Secretario de Gobierno en Querétaro, Alfredo Botello Montes. Opinó que una oposición responsable apoyaría el combate a hechos como el asalto al Nacional Monte de Piedad.

"Te diré que una oposición responsable, apoya desde luego las acciones de seguridad. Yo creo que con la seguridad no se debe jugar: debe dejarse a los agentes del orden que hagan su propio trabajo", sostuvo en entrevista el funcionario estatal.

La mañana del lunes, un grupo de asaltantes irrumpió en el Monte de Piedad que se ubica sobre la esquina de las avenidas Tecnológico y Constituyentes. En la huida, se enfrentaron con policías ministeriales. Tras la balacera, hubo dos lesionados: un policía municipal y un turista.

Desde sus oficinas en el Andador 5 de Mayo, el responsable de la política interna en Querétaro, dejó entrever que hay quienes pretenden establecer el fenómeno de la inseguridad en el ámbito político.

"El asunto no es un asunto de carácter político; hay algunos que quisieran así establecerlo: es un asunto de carácter social, -pues- a nosotros lo que nos preocupa es la paz, la tranquilidad y el orden, esa es la instrucción que se nos dio desde el primer día de mandato de -el Gobernador Francisco-Garrido", sostuvo Alfredo Botello.

# Aprueba Cabildo hermanamiento con Dolores Hgo.

## Reforman reglamento del tribunal de responsabilidades

POR MANUEL PAREDÓN  
Noticias

**E**l cabildo, aprobó el hermanamiento de la ciudad con Dolores Hidalgo, Gto., que donará una campana réplica de la que tocó el cura Miguel Hidalgo y Costilla y que simboliza la lucha por la independencia.

La donación, es una manera de demostrar que hay un hermanamiento con esta ciudad y en próximas fechas se recibirá.

En el aspecto cultural del tratado, se pretende un festival del

Bicentenario de la Independencia, algún intercambio de grupos culturales, exposiciones, presentaciones de libros y algunos proyectos que a un año antes de los festejos se programan.

El turismo "Bicentenario", se debe considerar como una oportunidad para atraer más visitantes a la ciudad y que de aquí vayan a Dolores.

En otros puntos de la "orden del día", el presidente municipal Javier Vázquez Ibarra, tomó protesta a la regidora María Arely Olvera Villalón, que ocupará el escaño que

dejó vacante para cubrir el interinato de Manuel González Valle.

En otro de los acuerdos, aprobaron algunas reformas al Reglamento del Tribunal de Responsabilidades Administrativas.

En adelante, el Ayuntamiento removerá al magistrado presidente de dicho organismo por mayoría calificada.

Esto, incumplir con algunas de las obligaciones derivadas de su cargo y funciones y por no excusarse de conocer asuntos para los cuales está legalmente impedido y haya tenido conocimiento de ello.

En el caso de que el magistrado presidente sea removido de su encargo, el Secretario de Acuerdos ejercerá las funciones de aquel.

En la anterior administración, al caer la figura de este servidor público, se acordó que permaneciera en el cargo por 4 años.

En la misma sesión, nombraron provisionalmente a Oscar García González, para asumir la titularidad de dicho tribunal.

## Pide Nava sea aplicada la norma oficial mexicana al queso y al yogurt

por **Heidy Wagner Laclette**

Ante la competencia desleal y los vacíos legales en torno a la calidad del queso y del yogurt, el senador por Querétaro Eduardo Nava Bolaños pidió a la Secretaría de Economía establecer una Norma Oficial Mexicana, que establezca las propiedades de esos dos productos alimenticios.

Al presentar un punto de acuerdo, el legislador destacó que "el vacío legal en materia de normas de calidad de queso y yogurt genera conflictos básicos que perjudican directamente tanto al sector lechero nacional como a los consumidores finales de estos productos".

Nava Bolaños, precisó que la falta de normatividad en materia de calidad de derivados lácteos permite que productos de ínfima calidad, provenientes de diversos países, puedan colocarse en el mercado interno a un costo realmente bajo y como competencia directa y desleal con los productos de primera calidad generados en México.

"Esta situación trae consigo el descontento de nuestro sector lechero y el desperdicio de miles de litros de esta producción que no puede ser comercializada; en este momento son incontables los productos en el mercado que no cuentan con la calidad mínima para ser considerados como queso o yogurt y que a pesar de ello se venden como tales", comentó.

El también presidente de la Comisión de Reforma Agraria mencionó que la leche, el queso y el yogurt son productos básicos en la alimentación por su aporte nutrimental; sin embargo, en nuestro país sólo la leche tiene norma oficial, de cumplimiento obligatorio, mientras que los otros dos productos no la tienen.

"Esto trae como consecuencia que en el mercado mexicano existan productos lácteos, quesos y yogurt, que están elaborados con 'sucedáneos' (sustancia o elemento que puede reemplazar a otro por tener propiedades similares) de la leche e incluso con otros insumos que no se informa al consumidor, lo que constituye un engaño", concluyó Nava Bolaños.

## RUTA 2009

por Julio de la Cruz

**EL DOCTOR.** Todos los que son alguien en la política local, por lo menos en el grupo dominante, se congregarán hoy en un rancho de San Miguel de Allende. Motivo: el cumpleaños de Manuel González Juárez, el papá de ya saben quién. El fiestón, con borreguito y todo, se repite año con año, la diferencia es que ahora uno de sus hijos es precandidato al gobierno del Estado. Provechito.

**LA ACORDADA.** En el número 404 tiene su cuartel el precandidato a edil capitalino Pancho Domínguez. Los vecinos de Carretas esperan que gane y se cambie pronto al Centro Cívico por el continuo ir y venir de sus simpatizantes.

### CUARTO DE GUERRA

**PAJARO AZUL.** Patalea Rafael Montoya Becerra y logra retrasar la designación del doctor Roberto Bravo Ramos como candidato del PAN a la alcaldía de Corregidora. No entiende cómo si dicen que no tiene un modo honesto de vivir y no puede ser presidente municipal, lo invitan a ser diputado local ¡por tercera vez! Yo tampoco. Y faltan no más 11 días para la elección interna.

**QUERÉTARO HOY**

n POR CARLOS JIMÉNEZ E.

# Desconfianza

Las campañas electorales, sobre todo a nivel federal, parecieran estar dejando mucho que desear.

Por ejemplo, 80 por ciento de encuestados por la firma de marketing "Eventun", según se reveló ayer, consideran exagerada la cantidad de spots que escuchan y ven en los medios de comunicación electrónicos.

Al preguntárseles sobre propuestas, el 98 por ciento consideró que durante la contienda electoral no habrá propuestas útiles por parte de los partidos políticos.

Afirmaron que lo que quisieran escuchar son soluciones concretas sobre todo a los problemas de seguridad y de empleo que hoy son los temas que más preocupan.

Asimismo reclamaron creatividad para luchar contra la impunidad, la corrupción de los cuerpos policíacos, y promover apoyo económico sobre todo para las pequeñas y medianas industrias.

Curiosamente un 60 por ciento consideró que las propuestas del PAN estarán apoyadas en programas de gobierno que ya existen y un porcentaje igual señaló que el discurso del PRI estará centrado precisamente en críticas a dichos programas de gobierno...

Junto con lo anterior estamos asistiendo también a un lamentable circo de recriminaciones, jueguitos, contrafueguitos y desfiguros en los que el IFE se ha visto rebasado.

Dígame si no el problema de los spots con las televisoras -le dicen duopolio a Televisa y TV Azteca- o la "chistosa" disputa con juegos de mesa como "serpientes y escaleras" y otros similares, elaborados supuestamente para ciudadanos concientes pero que más parecen hechos para retrasados mentales.

En definitiva la ciudadanía espera propuestas, seriedad, consistencia en el discurso, amabilidad en la palabra, consistencia en la convocatoria y juego limpio entre los partidos, lo cual, lamentablemente, poco se ha dado.

● Pepe Gómez

### ROBANDO CÁMARA



---

**Miércoles 8 de abril de 2009**

Participará la UNAM; el objetivo es favorecer la equidad en el tratamiento informativo

## Aprueba el IFE catálogo de noticieros de radio y tv que serán monitoreados

El ejercicio no implica ni remotamente una limitación a la libertad de expresión, señala Valdés

ALONSO URRUTIA

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó anoche el catálogo de noticieros de radio y televisión que habrán de ser monitoreados durante las campañas, a efecto de favorecer la equidad en el tratamiento informativo. Conforme lo aprobado, se dará seguimiento con la participación de la UNAM a 128 programas noticiosos de televisión y 238 difundidos por estaciones de radio, cantidad similar a la de 2006.

Al justificar el acuerdo, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, sostuvo que este ejercicio “no implica ni remotamente una limitación a la libertad de expresión, garantizada en los acuerdos alcanzados tanto con los concesionarios como con los permisionarios”. Dijo que esta medida tiene por objeto mostrar a la ciudadanía la manera como se estarán cubriendo las campañas electorales y buscar que las coberturas se conduzcan en términos de equidad.

Por su parte, el presidente del Comité de Radio y Televisión, Virgilio Andrade, aseveró que el esquema fue diseñado con base en el acuerdo que en su momento firmó el IFE con la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión, sustentado en el principio de respeto a la libertad de expresión que solicitaron los concesionarios y el respeto al equilibrio informativo de los mismos, requerido por el IFE.

El consejero Andrade destacó como parte de los criterios técnicos incluidos en la selección de programas a monitorear, el *rating* de las emisiones que permita reflejar a aquellos que tienen la mayor audiencia y el rango de cobertura que tengan a nivel nacional o regional.

En el marco del debate sobre el monitoreo de los noticieros, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Roberto Gil, destacó la importancia de la participación de la UNAM y subrayó que este ejercicio pretende “desatar los controles sociales” respecto de la cobertura informativa, no solamente a nivel nacional, sino también regional.

Sin embargo, el panista destacó que debería incluirse algunas modificaciones a efecto de que existiera una alusión explícita a las estaciones permisionadas que son operadas por los gobiernos federal o estatales. Dijo asimismo que en este caso su incorporación se daría no sólo con base en el *rating* que tengan a nivel nacional o regional, sino por la obligatoriedad de cumplir las disposiciones que establece la ley en cuanto a la difusión plural, lo cual fue aprobado.

---

**Miércoles 8 de abril de 2009**

En su oportunidad, el consejero Arturo Sánchez hizo énfasis en el crecimiento que ha tenido la cobertura de los monitoreos por parte del IFE, puesto que en 1994 solamente se verificaron 16 programas, en 1997, 266; para 2000, 210, y se llegó a la cifra de 553 en 2003.

Por su parte, el consejero Marco Antonio Baños insistió en el sesgo que tendrá el monitoreo para los próximos comicios, toda vez que, a diferencia de como se venía haciendo, en esta ocasión no lo efectuará una empresa privada, sino lo llevará a cabo la UNAM, con la aportación en credibilidad que ello implica. Dijo que esta acción “es un ejercicio que abona a la democracia y nos dice que los medios de comunicación son cada vez más equilibrados en su cobertura”.

El seguimiento de noticiarios de radio y televisión operará a través del sistema con que cuenta el IFE para la verificación de espots, cuyas grabaciones se proporcionarán a la UNAM para su análisis a partir del 3 de mayo, cuando se inician las campañas.

Durante la sesión de trabajo se acató una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación relativa a la contratación ilegal de mensajes durante el proceso electoral en el estado de Guerrero y difundidos en favor del candidato del PRI-PVEM a la alcaldía de Acapulco, Manuel Añorve Baños. La Fundación Ángel de la Guarda, encabezada por la esposa del ahora edil, compró espots para ser difundidos durante el periodo de veda de campaña.

Sin embargo, de nueva cuenta los consejeros electorales sancionaron con 3 mil 500 salarios mínimos a los partidos políticos, con 82 mil 200 pesos a la fundación, pero eximieron de multa a los concesionarios tanto de radio como de televisión que difundieron los espots, incluyendo las repetidoras de Televisa y Televisión Azteca.

Volvió a transmitirlo; televisoras, intocadas

## **Analizan elevar la multa al PVEM por un spot**

ALONSO URRUTIA

A pesar de que la noche del pasado lunes el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) ratificó que los espots pagados por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en las dos principales televisoras son ilegales, los promocionales continuaron transmitiéndose. En principio se dijo que retrasos en la notificación oficial del instituto al grupo parlamentario partidista habría sido la razón por la cual no se interrumpió su difusión.

---

**Miércoles 8 de abril de 2009**

En este contexto, el dirigente del Partido Socialdemócrata, Jorge Carlos Díaz Cuervo, dijo que solicitarán al instituto que se aplique una sanción más drástica ante lo que consideró una persistencia en la conducta ilegal de ese partido, que afecta ya de manera importante la equidad de la contienda. Al acudir a la sede del instituto para demandar equidad en los debates auspiciados por los medios de comunicación, el dirigente reprobó la conducta persistentemente ilegal del Verde Ecologista.

Consultados al respecto, los consejeros electorales Arturo Sánchez y Marco Antonio Baños señalaron que las razones por las cuales ese partido no había retirado del aire los promocionales, como exige la resolución aprobada, puede ubicarse en la dilación de la notificación oficial.

Durante el debate en el cual el IFE ratificó la ilegalidad de los promocionales del Partido Verde Ecologista de México, los consejeros propusieron incrementar la sanción de 2.5 a 10 millones de pesos e incluir algunas consideraciones como hacer explícita la prohibición a contratar los spots con contenidos similares.

Al incorporarse durante el debate su inclusión en la resolución final –“engrose”– existe un plazo de 48 horas para que la dirección jurídica concluya el procedimiento y notifique oficialmente a los diputados ecologistas, explicaron.

Sin embargo, entre la dilación de la secretaría ejecutiva para solicitar al comité de quejas medidas cautelares, la omisión de este comité de adoptarlas, el procedimiento para convocar a sesión y ahora la inclusión de las adhesiones derivadas de la sesión, el PVEM ha mantenido más de diez días al aire el spot ilegal.

Por otro lado, Díaz Cuervo consideró que ha habido diversos factores que han incidido en un desequilibrio en la contienda, entre ellos el destape de Josefina Vázquez Mota como candidata a diputada, por el presidente Felipe Calderón. Anunció que esta semana presentarán una queja por la injerencia presidencial e insistió en expresar su inconformidad contra el involucramiento de la Iglesia católica en el proceso electoral y la inacción del IFE al respecto.

Miércoles 08 de abril de 2009

## Llevan a tribunal multas del IFE

Anuncian PVEM y Acción Nacional que impugnarán las resoluciones

[Guadalupe Irizar y Carole Simonnet](#)

**(8 abril 2009).**- El PAN y el PVEM impugnarán ante el Tribunal Electoral las multas que el Consejo General del IFE les impuso el lunes, confirmaron las representaciones de ambos partidos ante el organismo.

El PAN impugnará la multa de 465 mil pesos por su propaganda titulada "sopa de letras", y en su defensa incorporará los 81 libros que exhibió en la sesión del Consejo, en donde se habla del PRI y su pasado.

Esos libros, sostuvo el representante del PAN, Roberto Gil, consignan los hechos históricos en los que se basa de su propaganda en medios impresos.

"En estos libros que están sobre la mesa hay 30 años de debate sobre los malos gobiernos del PRI.

"Cada uno de estos libros respaldan cada una de las 13 características incluidas en la 'sopa de letras'. Es la conciencia de las sociedad mexicana que decidió abandonar el autoritarismo y vivir en democracia... Ese debate está en el fondo de la propaganda que hoy se juzga", dijo el panista en la sesión del lunes.

En entrevista, Gil anunció ayer que se impugnará la resolución debido a que contiene "errores" en la parte de las medidas cautelares.

"Se ordena que se retire la propaganda, por ejemplo, de lugares donde nunca existió.

"Se ordena a través del acuerdo de la Comisión de Quejas que se retire de Facebook, de Hi5 y otros medios electrónicos la propaganda, pero en estos espacios nunca se contrató absolutamente nada.

"Estamos combatiendo lo que a nuestro juicio es incorrecto en la actuación de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE", apuntó.

Adelantó que plantearán también ante el tribunal el trato desigual que se da a los partidos, y se refirió a la sentencia contra el PVEM, al que sólo se le exige retirar la propaganda en radio y televisión, mientras al PAN se le pidió eliminarla en internet.

Reincide PVEM

Pese a que el IFE ordenó el lunes al PVEM el retiro inmediato de los spots que contrataron legisladores del partido, ayer continuaban al aire.

La representación del verde ante el IFE justificó la transmisión por el tiempo que lleva notificar a las televisoras y el ajuste que éstas deben hacer en la programación.

---

**Miércoles 08 de abril de 2009**

Argumentó, además, que está a la espera de la notificación sobre la multa de 10 millones de pesos para acudir al Tribunal Electoral.

Los recursos del PVEM serán dos: uno por el dictamen en contra de la diputada Gloria Lavara, y otro por la multa al partido.

## **Libran sanción televisoras**

Guadalupe Irizar

**(8 abril 2009).**- Los consejeros del IFE perdonaron por mayoría una multa a Televisa, TV Azteca y dos concesionarios de radio por transmitir spots durante un periodo de veda constitucional. Asimismo, redujeron la sanción propuesta al PRI y PVEM por la compra de los espacios.

El caso, analizado ayer por el Consejo General, fue el de los spots contratados por la "Fundación Ángel de la Guarda", encabezada por Julieta Fernández, esposa del entonces candidato del PRI a la Alcaldía de Acapulco, Manuel Añorve, en la elección del 5 de octubre de 2008.

El proyecto discutido fue en acatamiento a una sentencia del Tribunal Electoral, que devolvió el caso al IFE y ordenó profundizar en la investigación.

La multa a la Fundación fue de 82 mil pesos; la original era de 54 mil 800. A los partidos se les bajó la sanción propuesta de 493 mil 200 pesos, a 191 mil 800.